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2021年3月23日，炎陵县沔渡镇某村残疾人龙某来到派
出所报案称，一家人辛苦种植的稻谷被盗，这让本就不富裕的
家庭雪上加霜。所长钟平熊马上组织警力进行侦查，通过调
取监控，发现有一个团伙以收购稻谷为名，故意引开受害人的
注意力，将未上秤的稻谷混入已收购的谷堆中，从而盗窃获
利。沔渡镇已有10多个农户受害，其中有残疾人和贫困户。

钟平熊决定将这个团伙一网打尽，还受害群众一个公
道。为此，他一天一夜没有休息，加紧研判跟踪。

3月24日下午2时许，当该团伙再次驾驶车辆在沔渡镇
收购稻谷时，钟平熊联合神农谷派出所、龙溪派出所民警布
控，一共抓获犯罪嫌疑人 6 人，缴获作案车辆 1 辆、电子秤 1
把，涉案稻谷3000多公斤。

到案后，在铁证面前，嫌疑人交代了自 2020 年 11 月份
以来，多次采取同样的手段在沔渡、霞阳等地盗窃农户稻谷
的犯罪事实。

2021年至今，钟平熊化解辖区矛盾纠纷60多起，获得群
众一致好评。

扎根红土地的“小所长”
——记“全国优秀人民警察”钟平熊

株洲晚报融媒体记者/沈全华 通讯员/冯天乐 杨超

5月25日上午，全国公安系统英雄模
范立功集体表彰大会在北京人民大会堂
举行，株洲公安机关有2个先进单位、2名
先进个人获得全国表彰。其中，株洲市
公安局经侦支队六大队获评“全国优秀
公安基层单位”、石峰公安分局井龙派出
所获评“全国优秀公安机关爱民模范集
体”。市公安局警务技术二级主管宋维、
炎陵县公安局沔渡派出所所长钟平熊获
评“全国优秀人民警察”。

钟平熊，炎陵县公安局沔渡派出所
所长。先后荣获省公安厅二等功1次，市
公安局三等功 4 次、嘉奖 3 次，获得省公
安厅“破案办案能手”、市公安局“身边最
美警察”、炎陵县“文明建设先进个人”

“优秀公务员”“公安工作先进个人”等荣
誉称号。

2016年9月2日，钟平熊接到上级公
安机关下发的制毒线索侦查指令。

警情就是命令，钟平熊根据上级线
索，迅速开展视频侦查、情报收集等侦查
工作，用很短的时间确定了制毒窝点、制
毒人员的活动轨迹和藏毒地点以及本地
的涉案人员。

经过三天两夜的连续作战，钟平熊
和同事们抓获涉案人员11 人，共缴获氯
胺酮120.197公斤，缴获价值200多万元
制毒原材料、制毒工具，扣押涉案车辆 6
台，摧毁制毒工厂2个。

此案的快速侦破，有力地打击了制
毒犯罪活动，因此获得公安部贺电表彰。

2017 年初，炎陵县霞阳镇接连发
生多次入室盗窃案件，其中一处别墅区
一天被盗数次，对辖区居民造成恐慌。

群众呼声是第一信号。钟平熊等
民警一边走访现场深挖细节，一边寻
找嫌疑人行动轨迹。

一天凌晨 2 时，一名男性盗窃嫌
疑人出现了，钟平熊等人当即合围。
发现形势不妙，该男子转身就逃，衣服
却被钟平熊揪住。男子企图摆脱控
制，手脚并用爬上一道 2 米多高的围
墙，钟平熊依旧死死抓紧不放。该男
子当即从围墙跳下，钟平熊也跟着纵
身一跃。

落地时，他右脚隐隐作痛，走起路
来有点不方便。但他不以为然，仍坚
持将该男子制伏带回派出所。事后一
查，他的右脚髌骨粉碎性骨折，从此落
下了病根。

2021 年 7 月 28 日晚上 7 时，涉嫌
吸毒违法的张某（化名）乘车逃往江西
省井冈山市，以躲避炎陵警方打击。
钟平熊当即一人驾车跟踪张某，并向
县公安局请求增援。

追击张某至井冈山市龙市镇会师
桥龙江河边时，为了防止张某伤害正
在河里追击的同事，钟平熊从 5 米多
高的河堤上纵身跳入河中，将躲在草
堆里的张某揪了出来。

上岸后，钟平熊右脚旧疾复发，但
他忍痛不吭声。直至将张某送至办案
区，他才前去就医。

两次飞跃抓疑犯
髌骨骨折落下病根

三天两夜破大案
公安部专门来电表彰

通宵作战布罗网
一天擒获盗粮“硕鼠”

▲钟平熊走访群众提供便民服务。通讯员供图
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入睡难，失眠，焦虑 来电领
随着工作压力和年龄的增大，失眠的人越

来越多，很多人把睡眠丢了：入睡难！睡眠浅！
深夜难眠，多梦易醒！醒了再难入睡，心烦意
乱，陈年往事，千头万绪，涌上心头！中老年朋
友们，如果您有失眠，睡眠质量不佳的状况，给
您推荐一款助眠佳品【眠泰】，让您先体验一下
【眠泰】的质量好不好？是否适合自己的情况？
然后购买让您放心。好产品，经得起检验！

【眠泰】采用现代科技从中药山茱萸中超浓
缩提取出小分子活性肽，特有的多肽类物质能

够迅速被人体吸收，宁心安神、气血双补，助您
心情愉悦，轻松入眠！

好消息：专利产品【眠泰】（专利号：
ZL2021 2 0418238.1）每天前100名有睡眠
困扰的中老年人，打进电话即领取体验装1
份。活动时间仅限7天。

凡认购【眠泰】新顾客，可再获得本草足浴
丸一盒，祝您睡个好觉！

晚上睡不着

申领热线：400-765-7637
短信/微信：15054153071

“过去，玩航模的都是岁数大的、退休的，现在年轻面
孔越来越多。”黄凌告诉记者。

株洲市航空模型运动协会成立已经10年了，目前
有固定会员有 100 多人，既有青春“90 后”，也有稳重

“60后”。
近几年，航模的价格有所下降，从而降低了年轻人

的“入行门槛”，让这项运动走进寻常百姓家。“玩航模，
500元就可以入门。”黄凌说，玩航模需要耐心，学习、探
究与航模相关的多学科知识，比如空气动力学、无线电、
通信等。“也许只有周末才有机会‘飞’，但平时却会花更
多时间研究组装。”

一次，黄凌花费半月，精心组装了一架航模飞机，
首次试飞就摔坏了，令他心痛不已。他说，玩航模有一
定的危险性，要求玩家眼疾手快，反应灵敏，一旦操作

失误，就有可能“机毁人伤”。
由于航模运动可以极大地锻炼孩子的专注力、思

考力、想象力和动手能力，让很多家长支持孩子玩航
模，这使得航模在株洲不再是一个小众化的运动项目。

如今，航模运动走进株洲不少中小学校，不仅让孩
子们热爱上科学、军事、航模等方面的书籍，对电子、动
力等知识产生浓厚兴趣，还能自己动手制作一些简单
的飞机模型。

“航模运动要玩出水平，多动手尤为重要。”黄凌说。
作为一项竞技运动，要在这座城市推广，应该要有

自己的推介平台和赛事。黄凌认为，株洲作为一座航
空产业要过千亿的城市，有航模平台和赛事不仅能为
株洲航空发烧友提供舞台，更有助于培育航空文化，为
青少年的科技创新教育搭建平台。

买菜必杀技

每当我走在小区附近的
自由市场时，卖菜的小贩们
就热情地和我打招呼：“老
板，来买我的菜！刚从土里
扯来的新鲜菜！”“老乡，我的
菜便宜！”这些摆摊者有的是
自产自销的种菜人，有的是
专做小菜生意的“二道贩
子”。由于我经常买菜，他们
跟我都很熟络。

大部分家庭都是女主人
负责买菜，而我家里正相
反。为何？因老婆是个爱好
唱京剧拉京胡的“文艺范”，
思维有点“形而上”，买菜容
易出状况。有一次她买了20
多 个 鸡 蛋 ，竟 然 全 是“ 坏
蛋”！问她是怎么回事？她
说卖蛋者是个农村妇女，看
上去很老实。我说你买东西
怎么只看人不看货呢?这样
的事情发生过若干次后，买
菜的重担便历史地落在了我
肩上。

熟能生巧。买菜买得多
了，业务能力自然就提高
了。我总结了几条心得，第
一条是货比三家不吃亏。附
近几家超市逛熟了，知道哪
家的鸡蛋价格便宜还新鲜，
哪家的鱼肉好吃无异味，哪
家的排骨性价比最佳。我能
有的放矢，目标明确，买到让
人满意的商品。

第二条是攀老乡拉家常
开玩笑。因我能讲多种方
言，遇到哪个地方的小贩就
跟他讲哪里话，一下子就成
了“老乡”，老乡见老乡，价格
低两档。跟小贩们拉拉家
常，说说笑话，气氛活跃起
来。有两口子一块摆摊，一
个卖小菜，一个卖鱼，每人一
个二维码。我在男的摊位上
买了一条鱼，故意把钱扫到
女的码上。我说女的是领
导，你回去上交还不如现在
上交。女的哈哈大笑，男的
无可奈何摸脑壳。买菜的过
程也有快乐。

第三条是选择时机。我
一般是下午从外面办完事后
顺便到市场转转，此时菜价
比上午要降个二、三成。上
午刚出摊都想买个好价钱，
价格比较“坚挺”；下午快收
摊了，零售价变成了“批发”
价，可以用较少的成本实现
效益最大化。

第四条是换位思考，有时
要站在卖菜者的角度想一
想。我以为这是买菜者进入
一个比较高的境界了。如今
去超市少2毛钱不行，但小贩
相对大方，几毛钱可以不要。
既然卖菜者大方，买菜者也不
必过于计较。有时候快收摊
了，把剩下的菜全买下来，帮他
一个忙，我放到冰箱也不会坏，
何乐不为呢？小贩们认为我
好打交道，喜欢跟我做生意。

人生在世，赚了钱就要
花，买菜的过程是花钱的过
程。所谓顾客是上帝，有时
候在自由市场才能体会到。
自由市场是买方市场，当摊
主们争先恐后跟我亲热套近
乎，主动降价把菜卖给我时，
我瞬间就有当“上帝”的感
觉。太爽了！

（@张人杰）

圈子 株洲航模飞出“小众圈”
株洲晚报融媒体记者/温琳

蓝天白云下，在芦淞区通用机场，
一架架模型飞机乘风翱翔，在晴空中
翻飞出各种高难度的花样动作，观者
赏心悦目，操控者们也从中乐享人与
自然的交锋和博弈。

天上翱翔的飞机是很多人童年的
心头之爱，对于株洲市航模运动协会
秘书长黄凌也是如此。作为一名航模
玩家，他不会把航模单纯当作玩具，而
是用心对待爱好，用心为自己圆梦。

“说起来，株洲航模爱好者已经历经三代传承。”市
航模运动协会秘书长黄凌介绍，株洲作为老牌工业城
市，是我国航模运动的发源地之一，中国第一台航空发
动机与航模发动机都诞生于此。

新中国成立以后，“三模一电”成为军事体育竞技项
目，并逐步向全国推广开来。当时株洲有331厂、608所、
430厂、田心机厂等众多工业企业，懂航模、爱好航模的人
不少，他们要么懂机械，要么懂电子，学航模上手都比较
快，也培养了我市第一批航模爱好者。

“我是株洲第二批玩航模的人。”1974年出生的黄
凌，已经玩航模40多年。他父亲是曾是国家海模队队
员，也玩航模，从国家队退役后，到了南方中学工作。

从小耳濡目染之下，黄凌从小学四年级就开始玩
航模了。据其回忆，当时株洲开了一个全国航模运动
大专班，父亲经常带他到大专班里玩，一来二去，也让

他喜欢上了这项运动。
“那时候的航模全靠自己手工制作。”少年时的黄

凌，对制作飞机模型达到了痴迷的程度，忘记吃饭，顾
不上睡觉。

刚上初中，他就入选市体校航模队，经常参加全省
航模相关赛事。到了1990年，由于航模比赛非奥运项
目等原因，他代表株洲参加完当年的省运会航模赛事
后，就收到队伍解散的消息，他也成为株洲最后一批航
模运动员。

“此后，航模运动在株洲沉寂了10多年。”黄凌说，
直到 2000 年以后，大家慢慢富裕了，玩航模的人才渐
渐多了起来，尤其是近几年来，玩航模的年轻人也越来
越多。

“我女儿就是株洲年轻一代的航模爱好者。”黄凌
坦言没想到，航模运动在他家传承了三代。

有人觉得，航模运动是个烧钱的爱好。
组装一架模型航空器，虽是模型，但其构成原理和

机内部件配置却和真机无二：陀螺仪、遥控信号接收机
……可谓“麻雀虽小，五脏俱全”。

在很多外行人看来，航模只是“玩具”，但对于业内
人士来说，航模的操作快赶上真飞机了。

“如果要在天上飞10分钟，那地面准备就得花2个
小时。”黄凌说，航模机上的活动件连接处、电路，以及
地面路线检查、跑道障碍物排查等都是必要工作，起飞
前也要像真飞机一样，在地上跑一会“热车”。

“起飞和降落最让人心惊胆战，但顺利完成那一刻
特别激动。”黄凌介绍，航模的舵杆非常灵敏，稍微动一
点，飞机会立马给出反应，这就要求操作必须稳。其实

与飞行相比，降落是更难的。
“在我们参加比赛的时候，飞行速度和拉升角度都

要精确控制好，还要对气象条件，尤其是忽快忽慢的风
做出判断，最终让飞机稳稳停在降落地点，出一点线都
不行。”黄凌说。

玩航模不仅操作要精确，制作航模也要严谨。“航
模不是玩具，这一点在制作时体现得尤其明显。”黄凌
说，有的航模飞机看上去很精致，可一上天就开始螺旋
飞行，最后不到10秒就掉下来了。

“这可能是机翼有问题，不平衡。眼睛是看不出这
个问题的，所以我们做航模的时候，会用游标卡尺，把
尺寸精确到毫米。”黄凌如是说。

历经三代的航模世家

航模不是“玩具”

航模运动走进中小学校

▲黄凌带领株洲队伍参加全国航模赛事。 受访者供图


